
Q1 
令和 7年度 SC推薦依頼については、SC会（福岡県臨床心理士会）と福岡県スクールカウンセラー協会のどちら

に依頼すればいいですか。 

A1 令和７年度の SC推薦依頼は、SC会（福岡県臨床心理士会）に依頼してください。 

Q2 どのような人が SC推薦に登録可能ですか。条件などはありますか。 

A2 

令和７年度の推薦までは、「一般社団法人福岡県臨床心理士会」宛に推薦依頼されているものへの対応ですので、

基本的には臨床心理士の方が対象となります。過去に推薦配置 SCのご経験のある方でしたら学校評価や研修受講

歴などは参考にしますが、その方のご経歴や研鑽に励む姿勢などを総合的に判断し、学校の依頼に合わせて検討

させていただきます。この意味では、SC のご経験のない方や文科省の SC 要件に当てはまる方をご推薦する場合

がありますので、ご希望される方はひとまず登録票をご提出ください（資格などの要件について個別にご確認さ

せていただきます）。ただし、登録票の提出は、推薦を約束するものではありませんので予めご了承ください。 

Q3 久留米市委託 SCの中には資格を持たない方もいますが、福岡県スクールカウンセラー協会に入会できますか。 

A3 入会はできます。ぜひご入会ください。 

Q4 現在、福岡県臨床心理士会の推薦で小学校に勤務しています。今後の推薦手続きについて教えてください。 

A4 福岡県臨床心理士会と共同で手続きの準備を進めています。準備が整い次第お知らせいたします。 

Q5 来年度は SC会（福岡県臨床心理士会）と福岡県スクールカウンセラー協会の両方に入会する必要がありますか？ 

A5 SC 協会にご入会いただければ、これまでと同じようにサポートを受けることができます。 

Q6 SC 会（福岡県臨床心理士会）は存続しますか。それとも発展的解消をするという理解でよいでしょうか。 

A6 
SC 会の運営に関することは、福岡県臨床心理士会にて検討が行われます。いずれの場合でも、福岡県スクールカ

ウンセラー協会は、関係団体と連携しながら活動していきます。 

Q7 福岡県スクールカウンセラー協会の組織体制はどうなりますか。 

A7 福岡県スクールカウンセラー協会の組織図でご確認ください。 

Q8 他職種とはどのような連携を行っていきますか。 

A8 

スクールカウンセラーの業務は、チーム学校を支える他職種との連携があってこそ成り立つものであると考えて

います。これまで以上に、スクールカウンセラーが職能を発揮することができるように関係団体、教育委員会との

連携を推進していきます。 
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Q9 福岡県スクールカウンセラー協会の予算計画について教えてください。 

A9 

福岡県スクールカウンセラー協会は、スクールカウンセラーのための職能団体です。入会していただいた会員か

らの年会費をもとに組織運営を行っていく予定です。なお、現時点では、SC会（福岡県臨床心理士会）と同水準

の入会者数を見込んでいます。また、関係諸団体からの助成金や寄付金についても申請・依頼しています。 

Q10 
現在、SC会の高校部会に所属しています。福岡県スクールカウンセラー協会ではどこの部会に所属することにな

るか教えてください。 

A10 

SC 協会は校種によらず、勤務する学校の所在地で地区を分けています。ご勤務される学校が福岡・筑後・筑豊・

北九州のどの地区に該当するかご確認ください。なお、高校や特別支援学校のように校種を基準した研修会は「そ

の他の研修会」にて開催予定ですので、ぜひご参加ください。 

Q11 メンタリングや SVのシステムはどのような形で行われるか教えてください。 

A11 
心理職として個別研修の機会は重要であると考えています。当協会の研修機会としては「その他の研修会」として

設定する予定です。具体的な方法は現在検討中のため、準備が整い次第、皆様に周知いたします。 

Q12 
福岡県スクールカウンセラー協会の中には、スクールカウンセラー業務に携わっていない方も散見されるが、そ

の理由を教えてください。 

A12 

スクールカウンセラーを取り巻く社会状況は必ずしも安定したものであるとはいえません。また、スクールカウ

ンセラーによる不祥事やコンプライアンス・ガバナンスに関する問題も発生しています。福岡県スクールカウン

セラー協会は、組織運営の健全化と透明性を担保するために、外部性のある（非スクールカウンセラー）の心理

職、弁護士（労働法）にも組織運営にご助力いただいています。 

Q13 理事の中には、他団体の役職を兼務されている方が散見されます。多重関係や倫理的な問題はないのでしょうか。 

A13 
本件については、弁護士にも問題がないことを確認しています。ただ、複数の役割を担っているからこその課題

も明らかになってきました。今後、関係団体とも協議しながら、組織運営の健全化を図っていきます。 

Q14 
令和 8年度以降の SC推薦は福岡県スクールカウンセラー協会が行うことは理解できました。SC協会に入会して

いなければ働くことができないということでしょうか。 

A14 

現在の福岡県における会計年度制度による採用、学校との直接契約による採用については本協会は関知するもの

ではありません。あくまでも入会任意の職能団体です。ただ、教育委員会や学校等から SC 協会へ推薦依頼があ

った場合は、福岡県スクールカウンセラー協会に所属する会員から推薦します。 

Q15 
福岡市 SC は独自運営にて活動していますが、福岡県スクールカウンセラー協会の定める「福岡地区」に吸収さ

れるということでしょうか。 

A15 
福岡県スクールカウンセラー協会としては、福岡県内で活動する全てのスクールカウンセラーのための職能団体

です。関係団体とは連携しながら、職能の維持・向上に努めていきます。 

Q16 他団体と共同で研修会等を実施することはありますか。 

A16 

福岡県スクールカウンセラー協会としては、福岡県内で活動する全てのスクールカウンセラーのための職能団体

です。職能の維持・向上に努めるにあって必要な研修会を実施していきます。関係団体、他職種との連携、研修会

の共同運営については積極的におこなっていきます。 

Q17 
時給等の条件が満たないことから、SC会（福岡県臨床心理士会）に入会できませんでした。 

福岡県スクールカウンセラー協会には入会できますか。 

A17 
福岡県スクールカウンセラー協会としては、福岡県内で活動する全てのスクールカウンセラーのための職能団体

です。ぜひ、ご入会ください。 



Q18 緊急支援に対する活動プランがあれば教えてください。 

A18 

福岡県の緊急支援については、信頼も実績もあるものだと考えています。福岡県スクールカウンセラー協会では、

緊急支援に関する理事を選任し、福岡県のスクールカウンセラーが緊急支援においてその専門性を均一的に発揮

できるようサポート体制を強化していきます。 

Q19 
R7 年度の推薦業務は「SC 会と SC 協会の協働」とありましたが、推薦条件として、規定の研修回数出席はこれ

まで通りですか。 

A19 
研修会の区分が異なりますので、全くこれまで通りとは言えませんが、同等の回数・時間数を基準としようと考

えております。正式に決定しましたら改めて周知いたします。 

 


